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En déplacement la semaine dernière, je n’ai pas pu 
envoyer de lettre hebdomadaire. Cette lettre cherchera 
donc à couvrir deux semaines. Merci de votre 
compréhension. 

 
Grandes lignes du CA du 16 février 

La Fédé a tenu un CA téléphonique le 16 février. En voici les grandes lignes. Une liste de diffusion 
propre au CA est mise en place, afin de ne pas encombrer la liste VDPQ. De plus, un bilan de 
l’avancement des actions aura lieu tous les 15 jours. Un groupe composé de Nicole Alix, Dominique 
Fleurat, Antoine Dufour va travailler sur les dossiers de subvention à déposer auprès du Ministère de 
la Jeunesse des Sports et de la Vie Associative. A noter : les dossiers pour la Formation des 
Bénévoles (FNDVA) doivent passer par le biais de la Fédération (plus d’informations rapidement sur 
ce point). Un nouvel appel à projet est lancé, concernant des projets expérimentaux. Concernant le 
CREFAP, il a été décidé de faire avancer le dossier en ce début d’année. Des modélisations de 
formations seront diffusées en mars. Antoine Dufour, Guy Pineau et Antonin seront chargé de 
coordonner les actions tant de communication que de relation avec les partis politiques. On observe 
en effet en ce moment une certaine mobilisation des acteurs (voir plus bas). Concernant l’Université, 
un avant programme doit être mis au point début mars. Autre chantier ouvert : formaliser une 
politique de soutien aux structures adhérentes, en cas de difficulté. Enfin, parmi d’autres points, on 
peut évoquer la décision de travailler en direction de la SACEM pour aboutir à un statut spécifique 
pour les télévisions associatives, la volonté de relancer l’idée de régionalisation de la Fédération à 
travers, pour commencer, l’Ile de France. 

 

Colloque PS : pas tout à fait pour rien 
Guy Pineau se demandait si la Fédération n’était pas convoquée au colloque « Médias et 
Démocratie » du 12 février dernier dans une perspective « instrumentalisante ». L’expérience lui 
donne en partie raison, mais il faut néanmoins relever que l’idée d’un fonds de soutien refait 
nettement surface. François Hollande a repris cette notion dans son discours clôturant la matinée. 
Catherine Tasca, un peu plus tôt et de la salle, a affirmé l’importance d’un soutien aux télévisions 
associatives, ce qui passe entre autre par un fonds de soutien. Christian Pradié à lancé un appel à la 
résistance, mot qui semble-t-il à fait mouche, et son intervention sur le fonds de soutien à semble-t-il 
porté ses fruits. L’intervention d’Antoine Dufour, de la salle, sur l’expérience de TVasso et sur le 
double langage des politiques qui ne soutiennent pas les projets dès qu’ils existent, a lui aussi 
probablement porté. 

Une promesse de rendez-vous (à concrétiser) avec Anne Hidalgo a été obtenue. Des contacts ont été 
pris avec les élus PS d’Ile de France. Le contact avec le Député Michel Françaix, via son attachée 
Mariette Framart, a été un peu plus approfondi. 
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L’Association des Maires de France invite la Fédération 

L’Association des Maires de France, après 4 ans de tentatives infructueuses, a invité la Fédération à 
une réunion sur les télévisions locales. L’AMF a réorganisé son fonctionnement interne, et une 
commission Culture et Communication regroupe les anciens groupes « culture », « fête foraine » et 
« télévisions locales ». Ce groupe est présidé par M. Laignel, qui veut replacer la question des 
télévisions locales au centre de leur travail. 

L’AMF compte travailler trois questions en priorité : 1- s’assurer qu’il n’y ai pas de blocage 
concernant les fréquences hertziennes analogique existantes, au nom d’une TNT à venir. 2- Faire 
préciser la place des télévisions locales sur la TNT. 3- S’assurer des conditions d’existences des 
télévisions locales, c’est-à-dire relancer l’idée d’un fonds de soutien (non obtenu dans la loi de 
2004). 

L’AMF programme un travail sur 3 ans ½ sur la question des télévisions locales. Elle cherchera des 
contacts, et des expériences de terrain. Des modèles de financement pourraient les intéresser, ainsi 
que des pistes concernant la taxation de la publicitaire. Mais il ne faut pas se leurrer, il s’agit bien 
de promouvoir des projets municipaux, avec tous les risques que cela peut engendrer. Toutefois il ne 
faut pas négliger des appuis de circonstance qui peuvent faire avancer l’idée d’un fonds de soutien. 
Et autant être à l’intérieure de la dynamique qu’à l’extérieur, pour tenter d’éviter l’accaparement 
toujours possible d’un fonds de soutien par un seul type de télévision locale. 

 

La Fédération témoignera à l’Assemblée Nationale 
Autre conséquence heureuse du battage médiatique : la Fédération sera invitée à témoigner devant 
la commission « Presse » de l’Assemblée Nationale. C’est Mariette Framart, attachée du vice 
président de cette commission, Michel Françaix, qui s’est emparé du dossier « TVasso », à la suite de 
l’article paru dans Libération, ainsi qu’à un contact personnel à la chaîne Demain, qui connaissait 
Antoine Dufour (le monde est petit). Mme Framart est très mobilisée sur la question, et cherche à 
mobiliser d’autres personnes autour de cette question dans le milieu parlementaire. Paris s’intéresse 
à ce qui se passe à Marseille… 

La Fédération attend donc l’invitation formelle de cette commission, où la présence de Guy Pineau 
est d’ailleurs (logiquement) souhaitée. 

 

Construire une stratégie politique 
Par rapport à ces diverses mobilisations politiques, il semble urgent de positionner tout ce petit 
monde. Guy Pineau a proposé lors du CA, et cela a été voté, d’adresser à tous les partis 
républicains un questionnaire leur demandant de se positionner sur la question des télévisions 
associatives de proximité. Questionnaires qui seraient ensuite compilés, affichés sur notre site 
Internet, et qui servirait de base pour les relancer, notamment lors de l’Université d’Amiens. 

Antoine Dufour, Guy Pineau et Antonin Serpereau sont chargés de s’occuper de cette action, et de la 
communication à organiser autour. 
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Recours : état d’avancement 

Il doit être déposé le 21 mars au plus tard. Le travail de conception du mémoire semble bien 
progresser. Les grandes lignes d’attaque sont bien identifiées. Il s’agit à présent de trouver les 
éléments qui permettront de prouver les éléments reprochés. 

Une conférence de presse sera organisée en bonne et due forme à Paris pour le dépôt du recours 
en Conseil d’Etat. On sent en effet que les journalistes, déjà sensibilisés par de nombreux contacts, 
sont prêts à réagir, si on leur fournit matière à article. Tous les contacts que les adhérents de la 
Fédération ont sont, à cette occasion, les bienvenus. 

 
Millevaches va mieux 

Guy Pineau et Dominique Fleurat sont allé aider Télé Millevaches. Il semble que le remue-ménage 
de Millevaches ai fini par payer : le Parc de Millevaches s’est engagé à payer la subvention 2004, 
et à voir comment échelonner une aide à partir de 2005. Millevaches fêtera donc ses 20 ans en 
2006. 

 
Etude : on vole les cassettes, mais ça va quand même. 

Le premier volet de l’étude, à O2Zone, s’est bien passé. Quatre entretiens on eu lieu, de manière 
assez approfondie. Une nomenclature commence à être ébauchée, et la méthodologie s’est affinée. 
Mauvaise nouvelle cependant : l’enveloppe envoyée par Marielle à la Coordination à été 
vandalisée, et 3 des 4 cassettes qu’elles contenait ont été volées, vraisemblablement lors du transit à 
la poste. Incroyable mais malheureusement vrai. Nous seront donc obligés de travailler à partir de 
notes, et de refaire des compléments d’entretiens, courts, pour approfondir les points importants. 

Le choix des structures sur lesquelles porte l’étude (O2Zone, Vidéon, Riv’Nord, Canal Nord, 
Aldudarrak Bidéo) a été validé par le CA, après l’avoir été par le comité de pilotage. Ces 
structures seront rapidement contactées par Antonin, qui sera chargé des entretiens, afin de 
déterminer la période des visites. 

 

Zaléa : appui de principe apporté 
Un appui de principe a été apporté à Zaléa, qui candidate à nouveau pour l’attribution d’une 
fréquence en TNT nationale. Cette décision n’est pas forcément perçue par tous de la même manière 
au sein de la Fédération. Cela pose en effet la nécessité de clarification de la Fédération par 
rapport à la dimension nationale, alors qu’elle est naturellement tournée vers la proximité. 
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TV Bruit : appui officiel de la Fédération 

La Fédération va apporter formellement son appui à TV Bruit (Toulouse). Cette télévision associative, 
issue du mouvement du TSA de 2000, se porte candidate à l’attribution de la fréquence occupée 
pour l’instant par TLT (dirigée par P. Boucaud, le futur directeur de TV7 Marseille…). 

TV Bruit a obtenu un vote en sa faveur de la ville de Toulouse (vote porté par Motivé-e-s, 
Communiste et Citoyen, et SER, et adopté à l’unanimité.)  

 

Proposition : créer une adhésion « sympathisant » 
Afin d’alléger la procédure d’adhésion, qui peut être longue, et de permettre à tous ceux qui sont 
intéressés par l’action de la Fédération, de faire partie un tant soit peu du mouvement, un 
abonnement « sympathisant » est proposé. Le montant serait symbolique (une dizaine d’Euros, peut-
être moins). Cette adhésion n’ouvrirait pas les mêmes droits qu’une adhésion complète (participation 
aux séminaires, pouvoirs de décision, liste de diffusion VDPQ…) Une lettre d’information mensuelle, 
ainsi que des communiqués de presse etc. seraient édités à leur intention. 

  

Proposition : groupe de travail pour un logiciel libre playlist 
Navarro (Téléplaisance) propose une liste de discussion pour travailler sur un logiciel libre de 
playlist vidéo pour les télévisions associatives. Pour vous mettre en relation : 
navarro@teleplaisance.org.  

 

Nouveau site O2Zone.tv 
O2Zone a mis en ligne un nouveau site Internet, qui a la particularité de permettre à tout le monde 
de voir quelles sont les activités programmées. A voir sur www.o2zone.tv. 


